

EN LA PREVIA DE LA FIESTA RELIGIOSA

# Comerciantes ilegales irrumpen de forma violenta en Sotaquí

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS  
 Ovalle

La Fiesta del Niño Dios de Sotaquí es la festividad religiosa más grande de la provincia del Limarí, en la cual, miles de peregrinos se congregan para profesar su fe. Asimismo, también es una oportunidad para que emprendedores ovallinos puedan ofrecer sus productos a los visitantes.

Sobre esto último, precisamente, el comercio debe contar con sus respectivos permisos y autorización por parte de las autoridades, pero año a año, llegan vendedores ambulantes provenientes de Santiago y de otras partes del país, que no solo empañan el comercio, sino también el resto de la festividad religiosa.

Lamentablemente, este 2025 se volvió a repetir la situación con decenas de comerciantes ilegales que irrumpieron de forma violenta en Sotaquí, durante la madrugada de este viernes 10 de enero, agrediendo a los guardias de seguridad que a esa hora ya estaban instalados en el lugar.

“Unos comerciantes ambulantes se tomaron a la mala el lugar. Ellos no quieren pagar, quieren elegir las calles donde instalarse. Hay que recordar que las calles en que no se autoriza el comercio son las vías de evacuación en caso de emergencia. El año pasado una ambulancia se demoró más de 10 minutos desde la plaza hasta el centro de salud de Sotaquí por esta situación. Por eso es que se dejan esas vías de emergencia, pero esta gente llega ‘a la mala’ en la madrugada, de forma agresiva. Le tiraron piedras a los guardias”, declaró un vecino del sector, quien prefirió reservar su identidad por temor a represalias de los propios ambulantes.

Por su parte, la presidenta de la Junta de Vecinos de Sotaquí, Raquel Araya, señaló que “después de las 12 de la noche los comerciantes trataron de



EL OVALINO

Carabineros se ha desplegado en la localidad de Sotaquí para resguardar la seguridad de vecinos y visitantes.

**Un grupo de ambulantes provenientes de otras regiones del país ingresaron a la fuerza a la localidad ovallina para tratar de instalarse en las vías de evacuación que han definido las autoridades, agrediendo incluso, a los guardias.**

ingresar al pueblo, porque estaban cerradas las calles que dan acceso al centro. Ahí comenzaron a tirar piedras y palos, y agredieron a los guardias. Se tuvo que llamar a Carabineros y por ahí se pudo controlar un poco. Pero igual dejaron los vehículos estacionados en las calles principales donde pasa la procesión. Son comerciantes santiaguinos”, explicó.

En ese sentido, la dirigente sotaquina recordó que “el comercio está autorizado en calle Brasil, y desde la gruta del Niño Dios por Bilbao, más calle Buena Esperanza”.

Producto de esta situación, Raquel Araya hizo un llamado para que se pueda mantener el orden durante los días más concurridos de la fiesta religiosa. “Sotaquí quedó muy chico para la fiesta. Ojalá esto se pueda ordenar y salga todo bien. Sería malo que salga algo feo de lo que es la fiesta, porque complica al pueblo, la iglesia y a todos en general”, manifestó.

## DESPLIEGUE DE SEGURIDAD

En este contexto el teniente coronel Osvaldo González Gutiérrez, subprefecto de los servicios de la

Prefectura Limarí-Choapa, se refirió a las medidas que se han adoptado para otorgar seguridad durante esta festividad religiosa

“Carabineros se encuentra desplegado desde el pasado miércoles en la localidad de Sotaquí a fin de brindar seguridad a los peregrinos y visitantes en general, con motivo de la Fiesta Grande del Niño Dios de Sotaquí. Para diseñar servicio, Carabineros de Chile cuenta con un importante contingente desplegado en las diferentes calles y arterias de la localidad. Contamos con apoyo del personal de control de Orden Público de la ciudad de La Serena, a fin de reforzar el orden y la seguridad en el sector”, indicó.

“Carabineros hace un llamado a los visitantes al uso correcto de bloqueador solar, y portar hidratación suficiente, como asimismo al autocuidado personal”, agregó la autoridad policial.

Por su parte, el alcalde de Ovalle, Héctor Vega Campusano, señaló que “estuvimos trabajando durante bastante tiempo para la fiesta de Sotaquí, pero lamentablemente ocurren estos altercados cuando

llega el comercio que viene de otras regiones de país, con actos violentos. Se han redoblados los esfuerzos, eso quiero dejarlo claro. Hay más de 30 guardias de seguridad que están in situ. También Carabineros tiene un despliegue territorial bien importante, pero todavía así, las personas no entienden y no les gusta que los regulen. Pero nosotros tenemos que tratar de presentar vías de evacuación en caso de emergencia. Sotaquí no es una localidad muy grande, y tenemos que dejar vías despejadas en caso de que ocurra algún desmayo o situación de emergencia. Lamentablemente los comerciantes no lo entienden y siguen tratando de entrar e instalarse en estas vías. Con Seguridad Ciudadana y Carabineros lo hemos tratado de contener lo más posible y lo vamos a seguir haciendo”.

## EXPECTATIVAS

Durante los últimos días se ha desarrollado la Novena, pero durante este sábado 11, domingo 12 y lunes 13 de enero se espera la mayor concurrencia de personas.

Así lo explica el presidente del Concejo Parroquial de Sotaquí, Juan Jiménez. “En la última fiesta chica se calcularon 24 mil personas, pero en la fiesta grande esa cantidad se duplica, incluso se puede superar las 100 mil personas. Durante estos días la Novena también ha estado muy concurrida. La capilla ha estado llena. Este sábado tenemos una misa a la Fuerzas Armadas”, explicó.

**AVISOS  
ECONÓMICOS**

**El Ovallino**

**Aquí,  
donde quieres  
que te vean**

**Te esperamos en  
Miguel Aguirre  
109, Ovalle**